



Lesedauer: 3 Minuten

28. November 2023 | Kooperationsunterzeichnung

GLASFASERAUSBAU IN DER VG OBERVIECHTACH: LEONET SCHLIESST KOOPERATIONSVERTRÄGE MIT NIEDERMURACH UND TEUNZ

Deggendorf / Oberviechtach, 28. November 2023 – Das bayerische Telekommunikationsunternehmen LEONET wird die Gemeinden Niedermurach und Teunz im Landkreis Schwandorf mit gigabitfähiger Glasfaser versorgen. Dazu haben heute Bürgermeister Norbert Eckl (Teunz) und Martin Prey (Niedermurach) sowie Kommunalbetreuerin Sandy Hutterer in Vertretung der Geschäftsführung im Rathaus der Verwaltungsgemeinschaft (VG) Oberviechtach einen Kooperationsvertrag unterzeichnet. Insgesamt werden auf einer Länge von 44 Kilometern Leerrohre für Glasfaserkabel verlegt, über die LEONET künftig Internetanschlüsse mit einer Download-Geschwindigkeit von 1.000 Mbit/s bereitstellen kann – bei Bedarf mehr.

Die errechnete Wirtschaftlichkeitslücke des Projektes fördert der Freistaat mit seiner Gigabitrichtlinie. Basis der Verträge bildet ein Ausschreibungsverfahren, an dessen Ende sich die Gemeinderäte jeweils für das Unternehmen aus Deggendorf entschieden haben. Das Netz soll rund 1.200 Haushalte in den beiden Gemeinden mit ihren 1.800 (Teunz) und 1.250 (Niedermurach) Einwohner:innen versorgen können.

Der Ausbau soll im zweiten Quartal 2024 starten und laut Vertrag im Spätherbst 2025 beendet sein. Das Netz wird allen Anbietern im Sinn des Open Access offenstehen, insofern sie Leitungen pachten. Kommunalbetreuerin Sandy Hutterer sagt: „Wir sind stolz, weite Teile von Niedermurach und Teunz mit Glasfaser bis in die Gebäude erschließen zu dürfen.“ Verantwortlich für den Tiefbau wird ein Unternehmen aus der Region sein.

Bei den Bürgermeistern und der Verwaltung stößt das Projekt auf große Zustimmung. Niedermurachs Bürgermeister Prey verweist auf die bisher gut verlaufende Zusammenarbeit und sagt: „Wir sind froh, mit der LEONET einen erfahrenen Partner aus der Region für den geförderten Ausbau eines gigabitfähigen Glasfasernetzes gefunden zu haben.“

So werden die Gemeinden LEONET bei der zweimonatigen Informations- und Vermarktungsphase ab Ende Februar / März 2024 nach ihren Möglichkeiten unterstützen. „Ich kann nur jedem empfehlen, sich mit der Thematik Glasfaser auseinanderzusetzen und sich beraten zu lassen. Die Technologie ist zukunftssicher und wertet jede Immobilie auf“, sagt Bürgermeister Eckl. In Oberviechtach hat die LEONET erst in diesem Jahr die Gewerbegebiete mit gigabitfähigem Glasfasernetzen für 75 Unternehmen in Betrieb genommen.

Über LEONET

Das Telekommunikationsunternehmen ist seit 14 Jahren auf dem bayerischen Breitbandmarkt aktiv – seit Sommer 2021 unter dem Namen LEONET. Aus einem inhabergeführten Pionierbetrieb hat sich ein mittelständisches und finanzkräftiges Unternehmen mit rund 150 Mitarbeiter:innen entwickelt. LEONET investiert in den Ausbau von hochmodernen Glasfasernetzen und der Bereitstellung von Glasfaser-Internetanschlüssen für Privat- und Geschäftskund:innen. Die Ausbauaktivitäten konzentrieren sich auf ländlich geprägte Gebiete in Bayern. Aktuell verlaufen die von LEONET gebauten und betriebenen Glasfasernetze in Bayern über 3.500 Kilometer Länge durch über 200 Kommunen in über 20 Landkreisen. Die Netze könnten mehr als 80.000 Haushalte und Gewerbe versorgen.

Ihre Ansprechpartner für PR-Anfragen der LEONET GmbH

Wolfgang Wölfle
Leitung PR
E-Mail: wolfgang.woelfle@leonet.de
Mobil: 0151-1881 9222

Elisabeth Gries
Referentin Unternehmenskommunikation
E-Mail: elisabeth.gries@leonet.de
Mobil: 0151-7223 3910
